



**Real, Ilustre y Fervorosa Archicofradía del Santísimo Sacramento, Pura y Limpia Concepción y Ánimas Benditas, Santo Crucifijo de San Agustín y Hermandad de Penitencia de Nuestro Padre Jesús de las Penas y Nuestra Señora de Gracia y Esperanza, con sede en la Iglesia Parroquial del Señor San Roque de Sevilla**

### **MEMORIA ANUAL EJERCICIO 2023**

Queridos Hermanos:

Finalizado el presente curso 2023 y en cumplimiento de lo dispuesto en nuestras Reglas presento la memoria de todas aquellas actividades que nuestra hermandad ha desarrollado a lo largo de este ejercicio, segundo de la actual Junta de Gobierno que preside como Hermano Mayor **D. Alfonso Medina de la Vega** y centésimo vigésimo tercera de nuestra existencia como Hermandad de Penitencia.

La memoria se divide en tres apartados, a saber:

I.- Actos de culto.

II.- Actos de gobierno y administración.

III.- Relaciones institucionales, actos culturales y de confraternización.

#### **I.- ACTOS DE CULTO**

Este capítulo de cultos se inició los días 1, 2 y 3 de enero de 2023, con motivo del **Jubileo Circular de las 40 horas**, estuvo expuesto el Santísimo en la Parroquia de San Roque, en horario de 10 a 13 horas y de 17 a 21 horas.

Del 17 al 21 de enero de 2023, celebramos **Solemne Quinario en honor de Nuestro Padre Jesús de las Penas**, comenzando a las 19:30 horas, con el rezo del Santo Rosario, ejercicio del Quinario y a continuación Santa Misa con homilía a cargo N.H. D. Israel Risquet González de Sevilla. Intervino un cuarteto de la Capilla Clásica del Santo Crucifijo de San Agustín. Durante dichos días nuestro Padre Jesús de las Penas estuvo en Solemne Veneración. El sábado 22 de enero, último día del Quinario, a la finalización del mismo, fiel al carácter Sacramental de la Hermandad, celebró Solemne Procesión en honor de Jesús Sacramentado, en procesión bajo palio, por las naves del templo, en la que participaron, como es tradición, niños carráncanos, con Exposición Solemne de su Divina Majestad, Bendición y Reserva.

La **Función Principal de Instituto**, tuvo lugar el domingo 22 de enero a las 12:00 horas, con Comunión General y pública Protestación de Fe Católica de los hermanos. Estuvo a cargo de la homilía nuestro director espiritual y párroco de San Roque, D. Ramón Darío Valdivia Giménez, intervino la Capilla Clásica del Santo Crucifijo de San Agustín. Dicha función principal fue retransmitida por streaming, a través de las redes sociales para que pudiera llegar a más hogares y a las personas que por circunstancias personales o de salud no pudieron asistir. Tras la celebración de la Función Principal, se entregaron diplomas conmemorativos a los siguientes hermanos que durante el año dos mil veintidós cumplieron cincuenta años de pertenencia a la hermandad: D. Francisco García Serrano, D. Manuel Granados Caro, D. Rafael Granados Caro, D. Ángel Arriola Gala, D. Jaime Rafael Pérez del Pozo, D. Rafael Durán Gómez, D. Miguel Gijón Barrios, D. Mariano Álvarez Martín y D. Marcos Israel Pacheco Guerrero.

Este año nuestra hermandad celebró el tradicional almuerzo de confraternización tras la celebración de la Función Principal, tuvo lugar el mismo en el Hotel Catalonia Giralda, con aceptable presencia de hermanos y con asistencia de nuestro Director Espiritual.

El jueves 26 de enero de 2023, a las 20.00 horas, la Hermandad de San Roque celebró **Misa Solemne en honor del Beato Marcelo Spínola**, celebrándola nuestro Director Espiritual D. Ramón Darío Valdivia Giménez, intervino un dueto de la Capilla Clásica del Santo Crucifijo de San Agustín. A esta celebración asistieron los representantes de la Fundación Beato Marcelo Spínola de Sevilla, y Caritas Parroquial, a cada uno de los cuales la hermandad hizo un donativo. A pesar de que la misa era por las intenciones del pregonero de la semana santa de Sevilla, no pudo asistir al acto, por cuanto se excusó por motivos profesionales.

El sábado y el domingo 28 y 29 de enero de 2023, estuvo expuesto en **SOLEMNE VENERACIÓN** la imagen de Nuestro Padre Jesús de las Penas, tras la Santa Misa parroquial de las 20.00 horas, en cumplimiento de sus Reglas, la Hermandad de San Roque, celebró Devoto Ejercicio del **VIA CRUCIS**, por las naves del templo.

Los cultos en honor de nuestro Sagrado Titular el **Santo Crucifijo de San Agustín** fueron los días 1, 2 y 3 de marzo. Previamente, el domingo 26 de febrero, estuvo expuesto en veneración nuestro sagrado titular, hubo posterior Santa Misa a las 20,00 horas, que concluía con el canto del "Christus factus est". Ocupó la Sagrada Cátedra el Rvdo. P. D. Jesús Manuel Gutiérrez Pérez, de la O.S.A. Tras la celebración de la misa, posterior via crucis por las naves del templo.

El viernes 24 de marzo de 2023, a las 22,00 horas tuvo lugar el traslado del Señor de las Penas desde su altar al paso procesional, fue un acto sencillo, pero muy emotivo y con la solemnidad que ello requería.

El **viernes de Dolores 31 de marzo de 2023** antevíspera del Domingo de Ramos, celebramos **Solemne Misa de Reglas en honor de Nuestra Señora de Gracia y Esperanza**, previo a la salida procesional del Domingo de Ramos. Durante el acto se hizo entrega de cuadro conmemorativo de 75 años de pertenencia a nuestra hermandad a nuestros hermanos D. José Villegas de la Torre y D. Fernando Manuel Carrera Sanz.

El Domingo **2 de abril, celebramos Domingo de Ramos**, el día de nuestra anual estación de penitencia a la Santa Iglesia Catedral:

*Amaneció el día espléndido de climatología, con sol y temperaturas altas para la fecha.*

*Después de la procesión de palmas y misa posterior, el cuerpo de diputados, auxiliares, realizamos la retirada de los bancos de la iglesia para dejar expedito el templo de cara a recibir las visitas típicas del Domingo de Ramos.*

*Sobre las 10:45 h comenzamos a recibir las visitas protocolarias, siendo de la más tempranera la del Consejo de Hermandades y Cofradías. También nos acompañaron en esa mañana las hermandades de Los Negritos, Redención, Esperanza de Triana, Esperanza Macarena, Cristo de Burgos, La Trinidad, Gitanos, San Benito, San Bernardo, entre otras, y posteriormente la visita protocolaria del Ayuntamiento de Sevilla encabezada por la corporación municipal. Alrededor de las 12:30h, vuelvo a denunciar al consejo después de múltiples quejas, que hay unos cables en la C/ Juan de la Encina, 11 y 1, impidiendo el paso de la cofradía. Se monta un dispositivo por parte del ayuntamiento y alumbrado público, subsanando el problema gracias a la vecina del 2o piso del no 11 de la citada calle, que accede a soportar en su balcón los cables. Quiero dejar constancia que la*

*hermandad denuncia esos cables bajos, en ningún momento ejecutamos los trabajos, eso es cosa del Cecop. Lo que paso posteriormente que terminara la semana santa ya lo sabemos, por lo menos algunos.*

*Gracias a la señora Charo por su paciencia, teniendo que quitar los cables nosotros en vez del ayuntamiento para más INRI.*

*Las puertas de la iglesia se cerraron sobre las 13:30, unos minutos antes debido a que la cofradía se echaba a la calle, este año como sabíais a las 16:35h.*

*A partir de las 15:35 se abrió la puerta de la Parroquia que da a la calle Gracia y Esperanza, para que los hermanos accedan al templo, teniendo un control previo de acceso en la puerta chica, volviendo al habitual formato.*

*Por otra parte, se habilitó la puerta de la calle Recaredo, para que un pequeño grupo de hermanos antiguos o con impedimentos, estuvieran en la parroquia, para que pudieran ver la salida de nuestros Titulares, viviéndose unas estampas de mucha emoción entre ellos.*

*Tras pedirle la venia a nuestro Hermano Mayor, y anteriormente haberse rezado unas oraciones por parte de nuestro Director Espiritual, el ya nombrado obispo auxiliar, para gozo de nuestra Hermandad, di la orden al Fiscal de Cruz de Guía para que se abrieran las puertas de la iglesia y comenzara la Estación de Penitencia. En ese momento eran las 16:35 en punto.*

*Comienza el cuerpo de nazarenos del Señor a salir, y posteriormente se levanta el paso quedando ubicado en el atrio de la parroquia a las 16:50.*

*El paso de la Virgen queda arriado en el atrio a las 17:25 y realiza esa señalada “primera levanta” nuestro Director Espiritual.*

*La cofradía avanza por las calles manteniendo el horario estipulado en la gran parte del recorrido hacia la campana, con el debido calor que hacía. Quiero resaltar la labor de nuestros mayordomos, para que el cuerpo de nazarenos tuviera avituallamiento de agua en gran parte del recorrido, gestión que agradecieron los hermanos, al no ser atendida la petición de agua a la empresa Emasesa, que vengo solicitando ya en estos años.*

*Se solicita la Venia en Campana 19:31, 9 minutos más tarde de la hora estipulada (19:22), a nuestro arzobispo, monseñor D. Jose Ángel Sainz Meneses, el cual nos felicita y nos da la enhorabuena por llevar al recién nombrado obispo auxiliar, D. Ramon, en nuestras filas, a lo que subrayo, y comento y de nazareno monseñor, a lo que contesta nuestro arzobispo, correcto, y de nazareno. Esos 9 minutos representan el atraso de la jornada en el momento que nuestra Cruz de Guía puede iniciar la Carrera Oficial.*

*El paso del Señor queda arriado en el Palquillo a las 19:45 y el de la Virgen a las 20:06, por lo tanto, nuestra Hermandad deja +2 minutos de retraso en ese punto, recuperando 1 en la confitería.*

*Este minuto se convierte en +12, a nuestra llegada a el control de plaza, lo achacamos a que el palio de la hermandad que nos precede, permanece parado en el comienzo de la avenida sobre esos minutos y nos complica el ritmo del palio en calle Sierpes.*

*Volvemos a realizar el esfuerzo, y no solo se recuperan esos 12 minutos si no, que se queda en -1, a la entrada de puerta de San Miguel.*

*Ya en la S.I.C, nuestro hermano Pepe Diaz realiza los rezos que nos acompañan en el tránsito por las naves de la Catedral.*

*La cofradía no pierde la compostura, el acceso a los servicios se realizó este año de forma impecable (destaco el trabajo de las personas asignadas para esa función, que como ya sabemos no es fácil, teniendo algún encontronazo con algún hermano y soportando algún que otro improprio).*

*Fue un lujo ver el cuerpo de nazarenos del palio, cuando el paso estaba parado en la capilla de la Virgen de los Reyes, teniendo los servicios limpios de hermanos de San Roque.*

*Desalojamos la catedral a las 21:40 por horario del consejo, dejando +3 minutos en la catedral, no es correcto, con mi horario, que es +1. El volante del consejo que está ubicado en puerta de palos tras mi negativa de firmar el horario empieza a comentarme historias de posición de banda, que he de hecho nuestro teniente, Rafael Duran es testigo de esta conversación con el consejero, es más, entra en ella, al ver el poco sentido y poco argumento de la misma. No obstante, al delegado del día se le comenta la incidencia al día siguiente. Triste que realizar una estación de penitencia se convierta en el gran Prix.*

*El ritmo de la cofradía a la salida de la Catedral es celerico, adecuado, para no asumir retrasos a la cofradía que viene detrás, en este caso La Amargura, dejando el paso a la misma, expedito a las 22:30h, en la calle Villegas, en total 50 minutos. El cortejo en esos momentos no recibió apreturas, empujones ni nada que dañara al nazareno.*

*Ya a partir de esos momentos al dejar libre el paso a la cofradía de la Amargura, nuestra cofradía discurre por las calles del recorrido de vuelta de forma espectacular, disfrutando los hermanos y el público que se encontraban esperando el regreso a San Roque. Cabe destacar entre otros puntos el saludo a las hermanas del convento de San Leandro, el discurrir por calle Caballeriza y saludo a la hermandad de San Esteban. Y que ni decir tiene por los callejones, que sabemos que pesan en nuestros hermanos, pero ver la cofradía por esas calles, es bajo mi punto de vista retraerte a otra época.*

*La cruz de guía llama a la puerta de la Parroquia a las 12:05, cinco minutos antes de la hora estipulada. El paso de nuestra señora de Gracia y Esperanza queda postrado en el atrio a las 01:15h del Lunes Santo terminando nuestra estación de penitencia. Lo primero que me preocupe es de ver a los sanitarios y que me comentaran como fue el día en cuanto a incidencias y solo tuvimos que lamentar los típicos mareos debido al intenso calor, pero nada reseñable.*

*Quiero darle las gracias a mi Hermano Mayor, por la confianza depositada en mi persona, a lo largo de estos cuatro años. A mis compañeros de junta de Gobierno, por vuestro apoyo y pedir os perdón si en algún momento tuve alguna palabra mal sonante con algunos de vosotros, espero que no me lo tengáis en cuenta. A nuestro Obispo auxiliar, director Espiritual y amigo D. Ramon Darío Valdivia, por darnos la facilidad para formar la cofradía y disponer de la parroquia, en estos días de trasiego que son el montaje de los pasos y enseres, espero haber realizado sus demandas con obediencia. Pocos podemos presumir de llevar en su cortejo, a su director espiritual, nombrado obispo auxiliar de la forma más humilde y desapercibida.*

*Agradezco de corazón a mi equipo de auxiliares del D.M.G, celadores generales, fiscales, diputados, paveros, auxiliares, acólitos, monaguillos, equipo médico que se batan el cobre todos los años, por cierto, Pepe (no estaría mal enviarles una carta de agradecimiento), encendedores, aguaores, cuerpo de seguridad del estado, a todo el personal que hacen y trabajan para que la cofradía vaya segura y arropada en su caminar hacia la S.I.C.*

*Agradecer el trabajo e implicación del cuerpo de capataces en particular a Carlos Villanueva y a sus costaleros, sean hermanos o no, y que ayudan a portar de forma desinteresada nuestros titulares.*

*Agradecer también a todas esas personas que están alrededor de la cofradía, madres, abuelos, tíos, etc. Que ayudan a refrescar y cuidar a su forma y manera a sus nazarenos, a lo mejor no acertadamente en todos los casos, pero seguro que con el mejor de los propósitos. Quedemos nos con lo bueno y constructivo, que tiene este día y es que todos estamos alrededor del señor y la hermandad formando una gran familia, de esta forma será todo mucho más llevadero.*

*Solo me queda decir que mi trabajo es para y por la hermandad y que siempre estaré al lado de mis titulares para lo que necesiten. Sin más un hermano más que paso por la hermandad de San Roque.*

Los días **6, 7 y 8 de abril de dos mil veintitrés** se celebró en la Parroquia de San Roque el **Triduo Sacro de la Semana Santa**. Tras la celebración de los Oficios, hubo procesión eucarística para trasladar el Santísimo Sacramento al Monumento. La hermandad estuvo representada, fiel a su carácter sacramental.

Los días **5, 6 y 7 de junio de dos mil veintitrés**, celebramos el **Triduo a mayor honor y gloria del SANTÍSIMO SACRAMENTO**, a las 20:00 horas, con Santa Misa, Exposición Mayor del Santísimo y Ejercicio del Triduo, terminando con la Bendición Solemne y Reserva de Su Divina Majestad. La predicación corrió a cargo del Reverendo Padre D. Pablo Casas Aljama, Vicario Parroquial de San Roque.

El **domingo, dos de julio** se celebró **Solemne Función Votiva en honor del Santo Crucifijo de San Agustín**, contando con la asistencia de la Excelentísima Corporación Municipal. El Sr. Alcalde, el Excmo. Sr. D. José Luis Sanz Ruiz, fue el encargado de renovar el voto de gratitud al venerado titular. También asistió una representación del Consejo General de Hermandades y Cofradías de Sevilla en la persona del Delegado del Domingo de Ramos, D. Javier Bonilla, estando también representada la Hermandad de Los Negritos por su Alcalde, así como representación de la Hermandad Filial en Sevilla de la Virgen de la Sierra. La homilía corrió a cargo de D. Pablo Casas Aljama, Vicario Parroquial de San Roque.

El viernes, **ocho de septiembre de dos mil veintitrés** se celebró Santa Misa, con motivo de la **festividad litúrgica de la Natividad de la Virgen**, tal y como prescribe la Regla 37ª, que fue oficiada por el vicario parroquial, Rvdo. P. D. Patricio Gómez Valles. Intervino un cuarteto de la “Capilla Clásica del Sto. Crucifijo de San Agustín.

Tal y como prescriben nuestras Reglas, el **jueves 30 de noviembre de dos mil veintitrés**, a las 20.00 horas, se celebró **SOLEMNE MISA DE RÉQUIEM** en sufragio de las Ánimas Benditas del Purgatorio, cotitular de la hermandad, y en memoria de todos sus hermanos y bienhechores difuntos. **CON MOTIVO DE LA CELEBRACIÓN DEL JUEVES EUCARÍSTICO**, antes de la Santa Misa, a las 19.00 horas, se expuso el Santísimo, con rezo de Vísperas a las 19:30 horas. La homilía estuvo a cargo de nuestro párroco, y ya nombrado Director Espiritual de nuestra hermandad, Rvdo. P. D. José Ángel Martín Domínguez. Intervino un cuarteto de la “Capilla Clásica del Sto. Crucifijo de San Agustín”. Antes de la homilía, se leyeron los nombres de todos los hermanos fallecidos en el último año, como recordatorio a los mismos.

Tal y como prescriben nuestras reglas, el **jueves día ocho de diciembre de dos mil veintitrés**, a las 13:00 horas, se celebró la **Función Solemne de Reglas en honor de la Pura y Limpia Concepción de la Virgen María**, patrona que fue de la antigua Hermandad Sacramental de San Roque, oficiando nuestro director Espiritual. Intervino un cuarteto de la Capilla Clásica del Santo Crucifijo de San Agustín. A la conclusión, y en la casa de hermandad, tuvo lugar la bendición e inauguración del BELÉN, cuyo montaje corrió un año más a cargo de un grupo de hermanos, bajo la supervisión del miembro de la Junta Auxiliar, D. Vicente Calonge Asenjo.

Durante los días **18, 19 y 20 de diciembre celebramos solemne triduo a Ntra. Sra. de Gracia y Esperanza**, celebrándose previamente la **función principal el 17 de diciembre** a las 13,00 horas. Ocupó la sagrada catedra el Rvdo. Padre D. Juan Pablo Domínguez Teba, vicario parroquial de San Roque. La función principal fue celebrada por el mismo orador y concelebrando nuestro Director Espiritual Rvdo. Padre D. José Ángel Martín Domínguez. Intervino en los actos de Triduo un cuarteto de la “Capilla Clásica del Sto. Crucifijo de San Agustín”. Durante la celebración de la función principal se renovó el juramento por parte de los hermanos que han cumplido catorce años de edad.

El **miércoles 20 de diciembre**, a la terminación de la Santa Misa, se entregaron los diplomas conmemorativos de los hermanos que han cumplido 25 años de pertenencia a la hermandad.

Además de estos cultos reseñados y cumpliendo nuestras reglas, todos los jueves del año, hemos celebrado **Jueves Eucarístico**, consistente en Exposición Solemne de su Divina Majestad, rezo de Vísperas, Bendición, Reserva y Santa Misa, terminando con Salve cantada a Nuestra Señora de Gracia y Esperanza.

## **II.- ACTOS DE GOBIERNO Y ADMINISTRACIÓN**

En este apartado se referirán las actividades desarrolladas por la hermandad para el buen gobierno de la misma.

El **lunes 13 de febrero** de 2023 celebramos Cabildo General de Cuentas y Salida, así como aprobación de cuota unificada, el cual tuvo lugar en nuestra casa hermandad. En el curso del mismo se aprobó unificar cuota de hermanos y salida de nazareno, también se aprobó el calendario de reparto de papeletas de sitio, así como el presupuesto de salida. Todos los puntos fueron aprobados por unanimidad y en el turno de ruegos y preguntas algunos hermanos tomaron la palabra para dirimir cuestiones sobre el funcionamiento de la hermandad.

El **reparto de papeletas** de sitio tuvo lugar entre las 19:30 horas y las 22:00 horas, los días 14, 15, 16 de marzo para los puestos reservados a insignia o vara. Continuando los días 21, 22 y 23 de marzo para el cuerpo de nazarenos en general, aunque durante la primera semana también hubo reparto de papeletas a cualquier hermano que se presentara.

La reserva de puestos se pudo hacer a través de la página web de la hermandad, asimismo y como novedad, en base a la nueva página que hemos abierto, se habilitó la posibilidad de que el

hermano pueda sacar su papeleta de sitio a través del portal del hermano, pagándola mediante plataforma de pagos incorporada, yendo a la casa hermandad simplemente para recogerla. Finalmente se emitieron un total de **1069 papeletas**.

El máximo responsable de los pasos en la calle volvió a ser el capataz D. Carlos Villanueva Granada, volviendo a demostrar su profesionalidad y compromiso con la hermandad.

El lunes **16 de octubre** celebramos Cabildo General de Elecciones, donde salió elegida la única candidatura presentada, la encabezada por N.H.D. Rafael Durán Gómez, como hermano mayor. Hubo gran participación de hermanos y se celebró bajo la presidencia de la autoridad eclesiástica, nuestro párroco D. José Ángel Martín Domínguez.

El jueves **16 de noviembre** tuvo lugar en nuestra parroquia, el acto de toma de posesión de la nueva junta de gobierno, una vez recibido el decreto aprobatorio del resultado de las elecciones y elección de nuevo órgano de gobierno por parte de la autoridad eclesiástica. Previamente juraron su cargo como hermanos nuestro párroco y director espiritual, D. José Ángel Martín Domínguez y el vicario parroquial D. Juan Pablo Domínguez Teba. Misa de acción de gracias. Tras la homilía se impuso la medalla y se entregaron las credenciales a todos los miembros de junta presentes que juraron el cargo oportunamente.

El número de Cabildos de Oficiales celebrados durante el curso de referencia, fueron **diez** en total. Y **dos** cabildos de hermanos, el general y el de elecciones del 16 de octubre.

En cuanto al número de hermanos, a fecha 31 de diciembre de 2023, es de **2.198, habiendo ingresado en el presente curso 52 nuevos hermanos.**

Por último, hacer mención a aquellos hermanos fallecidos en el presente curso de los que ha tenido conocimiento Secretaría, y a los que tendremos siempre presentes en nuestras oraciones, entre los que se encontraban D. Enrique López Sánchez, D. Ignacio Sánchez Arroyo, D. José Luis Macías Asián, Dña. Gloria Rivera Medina, D. Manuel Rivera Medina, D. Antonio del Barrio Pérez-Cerezal, D. Pedro Aranda Lunar, D. José González Cordero y D. Luis Cárdenas Hernández.

### **III.- RELACIONES INSTITUCIONALES, ACTOS CULTURALES Y DE CONFRATERNIZACIÓN**

En este apartado resumiremos las actividades de tipo cultural o de confraternización que hemos desarrollado.

El día **29 de enero**, durante la celebración del vía crucis al Stmo. Cristo de las Penas, se realizó

un magnífico vídeo que se publicó en las redes sociales de la hermandad. Asistió el pregonero de la semana santa de Sevilla a este acto, se le hizo entrega de un cuadro y hubo posterior convivencia en el bar entre dos hermandades

El día **30 de enero** hubo entrega de donativo a las hermanas agustinas por parte de la bolsa de caridad, acudiendo el Hermano Mayor y el diputado de caridad, D. Aníbal Salazar Navarrete.

El día **31 de enero** hubo pleno de hermandades sacramentales y penitencia y asamblea general en el salón de la fundación Cajasol.

El **día 4 de febrero**, sábado, hubo peregrinación a Carmona, a la hermandad de la Virgen de Gracia, con motivo del año jubilar, junto con la parroquia, la organizadora, y demás grupos parroquiales.

El **jueves 16 de febrero**, tuvo lugar la presentación, por parte de la tertulia cofrade “entrecartería” del cartel en nuestra casa hermandad, con exaltación de la semana santa incluido, posteriormente hubo un ágape en la misma.

El lunes **27 de marzo** tuvimos la fundición del cirio de los donantes en el paso de la Virgen, con la asistencia del Dr. Pérez Bernal y un grupo de personas donantes y receptoras, ellos mismos procedieron a la fundición y colocación del cirio en el paso de Ntra. Sra. De Gracia y Esperanza.

El **viernes 12 de mayo** fue la salida de la cruz de mayo de nuestra hermandad por las calles de la feligresía, organizada por la diputación de juventud con buena asistencia de niños y jóvenes del barrio, luego hubo convivencia en nuestra casa hermandad.

El **viernes 8 de septiembre**, varios miembros de la junta de gobierno, en representación de la Hermandad de San Roque se desplazaba a **Carmona**, acompañando a la **Hermandad de la Virgen de Gracia** en el ejercicio de la Solemnísima Novena en honor de la Patrona de la villa carmonense, fruto de los estrechos lazos que unen a ambas corporaciones. Posteriormente, hubo un fraternal ágape en las dependencias de su casa de Hermandad.

Asimismo, el **domingo 24 de septiembre** una representación de nuestra hermandad, con el estandarte de la corporación, se desplazó a la villa de Carmona para acompañar a la hermandad de la Virgen de Gracia en la salida extraordinaria de su titular por las calles de esa localidad.

El **jueves 16 de noviembre** fue el acto de toma de posesión de la nueva junta de gobierno, y tras el mismo hubo confraternización en nuestra casa de hermandad, con gran asistencia de hermanos así como todas las representaciones de las hermandades a las que se le cursó invitación.

El **viernes 8 de diciembre** tras la misa en honor a la Inmaculada Concepción tuvo lugar la bendición del Belén de la hermandad, en nuestra casa, cuyo montaje corrió a cargo, un año más de N. H. D. Vicente Calonge Asenjo. Tras la inauguración del mismo se celebró una “zambombá” con gran participación de hermanos; lo recaudado se destinó a la diputación de caridad de nuestra hermandad.

El **lunes 11 de diciembre**, nuestra hermandad celebró en la parroquia de San Roque solemne pregón de la Esperanza, corriendo la exaltación a cargo de N. H. D. Juan José Borrero Gómez, con la presencia de todas las hermandades de Sevilla cuya advocación es la Esperanza, contó el acto con gran afluencia de público, y con el acompañamiento musical por parte de la banda de la Cruz Roja de Sevilla. El pregón fue de gran categoría literaria, tuvo crítica favorable y fue altamente ovacionado por todos los asistentes.

La ofrenda floral de los niños de la Hermandad y la feligresía a la Santísima Virgen de Gracia y Esperanza conocida como “**UNA FLOR PARA LA ESPERANZA**”, se realizó el **sábado 16 de diciembre**, contó con la afluencia de nuestros hermanos más pequeños, que rezaron diversas oraciones ante la virgen, contando con el acompañamiento musical del coro juvenil de la hermandad del Rocio de Sevilla. Tras el acto hubo una merienda en nuestra Casa de Hermandad.

El **domingo 17 de diciembre**, tras la finalización de la función principal a Ntra. Sra. De Gracia y Esperanza, hubo convivencia de hermanos en la casa hermandad.

El **miércoles 27 de diciembre** nuestra hermandad, junto con las demás corporaciones del domingo de ramos, con la colaboración del consejo de confradías, entregamos donativos de acción social conjunta a cuatro entidades: Asociación Pro-Vida, Convento de San Leandro, Comedor de San Vicente de Paul del Pumarejo y Convento de Consolación (Mínimas de Triana).

Un año más, la hermandad jugó a la **Lotería de Navidad**, contando para la distribución de décimos con la colaboración de los hermanos.

Por último, se estuvo presente en cuantos plenos, asambleas y reuniones de Hermanos Mayores, Diputados Mayores de Gobierno, Cabildo de Tomas de Horas y convocatorias a las que se nos citó. Asimismo, se acudió a cuantos actos se nos invitó.

En Sevilla, a veintiocho de diciembre de dos mil veintitrés.

Fdo. El Secretario Primero

Juan Manuel Rodríguez León